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■      ぶつく。えんと      ■

あらためて「本」を思う

先日、出版社勤務の青年と話しをする機会が

あつた。入社 2か月目で “営業
日

を担当してい

るとのこと。そもそも出版社とは、編集者の(組

織化した)集 団だと思つていた私にとつては、

“営業"と言われても反応するものがない。間

けば
「

本を書店に置くのが “営業"の仕事です。

売れるも売れないも、すべては “営業"なんで

すJと 。何とも大変なことなんだろう、とは思つ

たものの具体的なイメージはまるで浮かんでこ

ない。もう少し聞いてみる。1全国の書店(自分

の担当エリアという限定付きとはいえ、文字通

りの全書店)を訪問し、そこの仕入れ担当者と会

い、本の注文をもらうことから始まり販売方法

までをも交渉します |とのこと。更には
「
本の注

文をとると言つても、いらないと言われること

もあるし、だいたい売れるかどうかも半」らない

訳です。だから、営業マンとしては、よく判ら

ないけど売れるかもしれないなという気にさせ

るだけの材料を用意します。注文が取れれば勝

ちですから1と続く。ここまで聞いてやつと半」つ

た気になる。出版社といえども所詮は営利企業

なのだと… 。

何故か半」らないが、その日は疲れた。

それから何日か経つたある日、またも出版社の

営業という人に会つた。今度は年輩の男性であ

る。同業界同職種の人に連続 して会うのは珍 し

い。私には、前述の青年との会話が印象深いもの

として残つていたが、今回はどうも様子が違う。
「

近頃は売れるとか売れないということ以前

に、売るということが判らなくなつてきました |

と言う。それは、業界全体の成長がマイナスとい

うことに加え、以前(と言つても、ほんの数年前)

なら通用した方法がまるで効力を持たなくなつ

た、ということらしい。
「

すべての物がユニクロ

化した今の時代に本は高いものになつてしまいま

した。しかし、本は物であるとFol時 に物ではない

のです。そこには著者の思考、思想、生活そして

人生があります。それらすべては、体系化された

技術と様式と知識に裏打ちされています。これは

文芸書、児童書、芸術書、学術書などすべてに言

えます。つまり文化なのです。これを世に広める

=読者を獲得する=売ることが、出版社の営業だ

と思つていましたが、最近は… Jと続く。

このところ書店に行つても面白そうな本が見え

てこない。それでも書店に行く。時間のある日は

なるべく隅の方まで見る。すると見えてくる。あ

るじゃないか、面白そうな本が。少し嬉しくな

る、と同時にこれでは探せと言う方が無茶だとい

う並べ方への不満も出る。すべてが、あの青年営

業マンのような売り方になつてしまつたのか。

年輩の営業マンが別れ際に言つた。
「

“文学、芸

術、学問"と いう言葉を辞書で引いてみて下さ

い。その集大成が本です。もつと敬意を表して

もいいと思うのですが Jと 。

辞書を引いてみた。私もそう思う。

(村中 杵太)
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本を選ぶ高校図書館版33号

高校時代は、広く耕してあげたい
―府立高校で美術を教えている大槻博路 さんの場合一

大槻博路さんは、京都で府立高校の非常勤講師

をしています。今までに、五つの学校を経験して

いますが、現在は三つの府立高校の非常勤講師を

しています。画家である大槻さんが教えているの

は、美術です。

三つの高校は、 1校が普通高校で、 1校は普通

高校の分校、 1校は工業高校です。それぞれ小規

模校といわれている学校です。

そのうち、工業高校での授業の進め方が、大槻

さんの授業の基本形ともいえます。

というのも、工業高校では、芸術教科は、一年

生のときに2単位あるだけ、しかも無条件で美術

専攻。美術が嫌いな子も、苦手だと感じている子

も、1年間にざつと50時間は美術の授業を受け

なくてはならないからです。美術は大嫌いで、音

楽が大好きの子どもたちも大勢いる、この子たち

に体験 してもらいたいことは何か、伝えられるも

のは何か、それを自分に問うことから、授業の組

み立てが始まります。

大槻先生の授業のやり方

一一番初めに授業するときに一時間しやべ りま

くるですよ。美術の歴史や学校教育の問題や云々

かんぬん。そしたら、その通りや、ぼくは美術は

大嫌いやという子どもの声で授業がはじまるわけ

です。

中学校では沢山のことをしてきてる。例えば、

1学期 PB5に 写生もしましよう。デザインの分野で

はレコー ドジヤケツ ト作りましよう。彫刻も、版

画もしましようとわずかの単位の中で、沢山のこ

とを学んできた。これは大事だけど、その中で子

どもたちが満足にやり切つたと言う実感を持てず

に来てる。期限がきて、未完成のまま提出する。

あるいは、未提出になる。当然成績 として 1、

2、 3がつくわけ。そのことによつて、ぼくは絵

はあかんのやとなる。これがひとつの傾向です。

私はカリキユラムという形で学校には提出します

けど、実際は一学期間にひとつの課題に取り組み

ます。十日間の20時 PB5ぐ らいの時間で、ひとつ
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のことをやろやないかと。すると、しつかりと自

分で構想を持つて考えてやりあげます。そのやり

あげた自分の満足感と生まれてくる形を確認させ

ます。そのことが一番大事なんですよと、徹底 し

てるわけです。そしたら今まで次々と課題が写え

られ、時間がなくて、燃焼しきれないまんまにや

り過ごしてきたのに比べて非常に充実感と達成感

をもてるようになります。この経験を体験をさせ

ることが一番大事なんじやないかと。

大体各学期で、版画、切 り絵、ちざり絵をさ

せるんですよ。切 り絵をさせるときには、外へ

出て野に咲く花をスケ ツチ しましよう。そこで

描写をするという、ものを観察 して描写する副

練する。それを持つて帰つてきて構成する。写

すのではなくつて活かして一つの大きさに構成

します。これはデザイン的要素です。それを自

黒で表現 し、そのとき毛筆をつかうんです。面

相筆を使つて墨汁で白黒をつけます。書道の要

素もありますね。それを黒い紙にくつつける。

どんなの りを使うのか、それからカッターで切

り取 ります。それを台紙に貼 ります。うまく線

が引けないとか描けないと言う子どもたちが、

カッターならスキ ッとした線を切れるんです。

しかも白い台紙に真つ黒いもの貼 り付けると非

常に鮮やかなんです。出来上がりが自分の想像

以上にいいものができる。そこにひとつの確信

が、喜びが生まれるで しよう。

できたのはひとつなんだけどいいものができ

る。いろんなことを作業のなかで体験、勉強でき

る。最後にはレポー トを書かす。切り絵制作を終

えて自分で感じたことをざら半紙に書かせる。原

稿用紙だと句読点や漢字などで思いつきの自由な

発想が書きにくい。ざら半紙だつたら、落書き程

度でしよう。だんだん書けるようになるとこにそ

の子の本質がある。それを読む。日常的な授業態

度も観察してるんだけど、制作した作品とレポー

トを読むとその子の状態も鮮明になつてくる。と

いう′S、 うに学期にひとつの課題をすると彼らも心

が楽になる。



本を選′s‐i高 校図詈館版33号

出席とらないし、作品は自己管理です。明日は

美術だと思つたら、前の日から準備します。今ま

でやつてきたことが浮かんできて、ああしようこ

うしようと、頭の中で想像で描きます。その思い

で学校に来て授業にのぞむ、人さまざまだけど、

少なくとも教室から美術室に来るPB5に は美術を受

けるんだという気持ちで入つてくる、その時に出

席とつて規律ネしして…そしたら思いはいつたん中

断してしまうわけ。やりにくくなる。エンジンか

けなおして想像力働かさないといけない。だから

出席とりませんと。作品は自己管理させます。美

術室に来たら勝手に取 り出してやつて ください

と。 5分前になつたらきちんと片付けて帰つてい

いですよと。そんなら出席は ?と いうからそんな

の見たらわかるわいと。そのかわりよその授業は

ちゃんとせいと。私は、絵を描くとき、やろうと

いう気持ちを高めて制作に入れるんや、そやか

ら、君たちにも強制しないと言うんです。ひとつ

の演出なんですけど。

ほめるときは、「ええやんか」と大げさにほめ

るけど、先へ繋がるような、食いついてくるよう

なほめ方せなあかん。「おまえのタッチ。ピカソ

もこんなんタッチの絵があるで」「それなんやJ

「知らんのか、教科書にもあるし、いつぺん図書

館行つてこいよ。ついでにピカソの青年時代のこ

と書いたある本さがしてもらつてこい。ピカソが

この作品作つたときの状況つて、お前の思いとか

なリー致するとこあるやん」「ふ―ん」となる。

情報提供 したり、自分とのかかわりをきちつと話

してあιずると気がつくことになるかな。

見る過程、調べる過程、自分の中で燃焼させる

過程、ゆつくり形に仕上げる過程。それぞれの過

程で、情報を提供 していく、図書館に行つてこ

い、新聞見たか、俺はこうやつたと自分のことも

正面から話す。そこに可能性が生まれる。一

大江町の町づ くりにも

大槻さんは、生まれ故郷の大江町に Uターンで

帰つてきました。十数年経つた今、大槻さんは、

大江町の町おこしに、なくてはならない人です。

実現 したアイディアは、ホタル祭りなどは序の回

で、その数数十、全て黒字決済。そのお金で不

燃物置き場として素敵な木造の小屋をたて、外

壁には一流の絵を飾つたり、お不動さんの修理

をして、ついでにお不動さんのお祭 りも始めた

り、一年中花がさいている町にするために、府

道や川沿い、各戸の庭に、好きな花木を植える

とか…。

美術の非常勤講師は 15年ほど前からで、出身

高校からの依頼だつたことが、断り切れない理

由だつたようです。

いずれバ トンタッチして自由になりたいと思

いつつも、小学生や、幼児から七十数才までの

絵画教室で出会う人々の、美術にかかわる環境

や高校生の状況を見ていると、「知らんで済ま

されんな」というのがご自分の中での葛藤だそ

うです。半分いやいやながら避けて通れない人

間の生き方として高校生のお手伝いをさせてい

ただいているというのが、正直な気持ちだそう

です。

大槻さんは、今の府立高校のあり方にも、若

者にとつて気の毒な面があると思つています。

例えば、工業高校のコースもいくつにも分かれ

ていて、そこを中学の三年生の時点で決めなく

てはならないので、子どもは、これが自分の人

生にとつて間違いのない選択だつたのかと疑問

を感 じる し、当然挫折 も来る。仮 にすんな り

いつたにしても非常に線の細い貧弱な子どもた

ちが生まれてくる。その子たちが社会に出たり

仕事についたにしてもそこから生まれてくる技

術やものは、人類社会にとつてほんとうに必要

なのかという不安をどうしても抱いて しまう。

同じような子どもを、広域から一つの高等学校

に集める今の輪切 りの進学状況の中では、以前

と違つて学校が社会として機能 していないとい

うか、学校の中で、学べるものが、薄くなつて

いる。それを補 うもののひとつに、図書館 が

あつて、図書館の役害」や図書館への期待もこれ

から一層大 きくなると感 じているそうです。

(お おつき ひろみち :京都府立工業高校 京

都府立大江高校 京都府立福知山高校三和分校

美術講師) (2002.4.30 LAS探検隊 )
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実務マニュアルをつくる
―異動で確かめた17年の実績一

また また新緑 の季 節 がや つて き ま した |

2002年 ワール ドカップイヤーの春です |そ し

て 、私はとうとう転勤 しました 1育 児体業を

とっていたので、岩槻商業には2001年の 10月

20日 に復帰して、 5か月あまり残務処理をして、

転勤という形でした。17年 もの長い問勤務 して

いたので、もつと感慨があるかなと思つていた

のですが、 1年ちよつとのブランクで生徒のこ

とがほとんどわからず、別れの辛さを味わわず

にすみました。

新 しく着任 した学校は、埼玉県内でも有名な生

徒指導の厳しい進学校です。新設 26年目の若い

学校なのですが、県の研究指定校などバンバン受

けている上に、総合学習や課題研究などにも十年

以上も前から取り組んでいて、先生方は息つく間

もなく働いています。みんなとつても働き者で

す。今までいた商業高校と比べると、まるで私立

の学校に転勤したような気分です。

大人の人間関係はフクザツなことも多いので

すが、生徒との関係はずいぶんと慣れてきまし

た。新着図書案内を定期的に出し始め、リクエ

ス トを受けることを大々的に紹介 したら、あれ

よあれよというFo5に 貸出が伸びています。富士

見フアンタジア文庫や、角川スニーカー文庫な

ど、高校生が読む文庫本がほとんど入つていな

かったのも関係あるのですが、多岐にわたる

ジャンルの リクエス トが降つてきて、その処理

に追われています。

さて、今回は岩槻商業高校でのまとめとして、

最後の 5か月で何をやつたかを書いていきます。

何がなんでも転勤があるぞと思つていたので、

育児休業から復帰して最後の 5か月で何をしよう

力N脳みました。12月 までは自分のリハビリもか

ねて、日常業務をこなすことに専念 し、片づけな

どの作業は、残 りの 3か月で行うことにしまし

た。そういう意味では育児体業でいつたん仕事を

まとめていたのも役に立つたし、私の産体代替を

してくれた石川裕美さんがとてもいい人で、私と

4

スタッフ7 ユアルをつくろう
`9リ

木下 通子

の波長もあつたので引継も楽でした。

まず、今年は蔵書点検をするのをやめて、本の

廃棄をすることにしました。新 しい方がきて、本

棚がぐちやぐちやだと気分が悪いだろうと思つた

し、パソコンで検索できても書架で直接資料をあ

たるときに、少しでも見やすくしておきたかつた

からです。 12月 には開架の本棚がぎゆうぎゆう

でした。そこで、まず、書庫の本を選んで捨てる

ことにしました。「資料収集方針」を決めていた

ので、それに基づいて作業しました。ちなみに、

除籍についての文言は下記のとおりです。

一蔵書の更新 .除籍について

本校図書館の資料は利用されることに意義があ

る。常に時代や文化の変化に対処できる新鮮な書

架であるために、次のような原則で除籍および廃

棄を行う。

(1)利用頻度の落ちた図書、新たな資料によつ

て代替できる資料、古くなつた資料価値の乏しい

資料は、随時書庫に移す。

(2)資料全体をみきわめ、渭来の利用を予 )貝」し

て不要な資料は除籍する。一

まず、開架書架の本を書庫に移 し、しばらく

様子をみるのが原則だつたので、司書のカンで

ほとんど利用されていないと思われる書庫の本

を2000冊ほど抜きました。それを図書館の入り

口に並べ、開覧期間を設けて、先生方にもみても

らいました。もし、先生方から希望が出たら、廃

棄するのはやめようと思つたのですが、そういう

先生は現れませんでした。除籍もパソコンででき

るので簡単でした。ビツ、ビツと、バーコー ドを

読み込んで、除籍する本のデータを一まとめにし

ておき、最後に一括で除籍処理をしたので、作業

はあつというPB5で した。書庫の本棚から本を抜い

て並べたりの作業には、家庭研修に入つた三年生

に声をかけました。終日作業をしていましたが、

開架書庫の本の所蔵をパソコン上で「書庫」にな

おして、書庫にしまうという作業とあわせて、一



PB5ほ どで終わりました。

およそ2000冊の本を書庫へ移し、開架書架が

スケスケになつたので、今度は開架書架の本の移

動です。この時点では配架もぐちやぐちやだつた

ので、最後にビシッと本を並べて出ていこうと

思つたのです。いつもなら生徒に手伝つてもらう

この作業は自分一人でおこないました。他の用事

が入つてきたり、疲れて休んだり、3週 FB5く らい

かかつてしまいましたが、書架に並んでいる本は

ほとんど自分が選んで購入した本だつたので、あ

の授業の時に使つたとか、○○ちやんが好きだつ

たとか、この作家流行つたとか、思わずしみじみ

と、でも力強く作業を進めました。本棚から本を

だして、本棚を雑巾で拭いて本をしまう。毎年、

2回 はこの作業をやつていたのです。最後には、

1年間くらいだつたら、本の移動をしなくても新

しい本が配架できるくらいのスペースをそれぞれ

の分類番号のところに作ることができました。

終業式くらいまでは、肉体労働をしていまし

た。転勤先もはつきりせずに、気持ちも落ち着

かなかつたので、体を動かしていた方が気が楽

だつたのもあります。転勤先が決まつたら、新

しい学校のことを考えて、新しい学校用に必要

な資料を作つたり、使い慣れているパソコンで

できることはしていつた方がいいよと、友だち

には言われていました。でも、いざ内示の日に

自分の転勤先を聞いて (こ れも予想してなかつ

た場所だつたので驚いたのですが)、 後任の方

が 1年間の臨時採用の方だというので、あわて

て「実務マニユアル」を作り始めました。

三度めの産体に入るとき、パソコンに関 して

と、 1日 の流れがわかるようなマニ ユアルは

作つていたのですが、細かい実務マニユアルは

作つていなかつたので、ぜひ作 りたいと思つた

のです。スタツフマニユアルを作るということ

を考えたときから、 K高校の司書さんが作つた

「実務マニユアル」に魅力を感じていました。

でも、それがかなり内容的に細かいものだつた

ので、それを厳選して項目を起こしたような形

のものを作りました。

私が「実務マニユアル」に書き起こした項目

は、次の項目です。E口 刷 .受け入れ .エ アコン .

オリエンテーション .会計処理 貸出制限 .カ タ

ログ .寄贈資料 .継続購入図書 .決算 '検品 .校

ッフマニユZ フ〈ろう

`9・コミッ

ク .雑誌 '事業報告 .収集方針 .出張文書の保

管 消耗品の購入 除籍 .廃棄 .新着図書 .新

聞 ,清掃 .請求記号 '蔵書点検 .統計 ,取引業者

一覧 督促状 .図書館ニユース .図書部会 ネッ

トワーク .年鑑活動計画 .予算 .リ クエス ト制

度 .レ フアレンス。

「実務マニユアル」には資料として、「図書館

空調設備使用規定」 (1994.6)「資料収集方針」

「資料選定方法」 (1996.3)を添付しました。こ

の規定は職員会議で承認されているものなので、

担当者がかわつても生きていくものだからです。

「実務マニユアル」を作つていて、「資料収集方

針」を作つていて良かつたと思いました。マニユ

アルを書いていて、「収集方針」に立ち返ること

が多いのです。除籍 .廃棄、リクエス ト制度な

ど、図書館の根幹である本の購入に関わることは

「収集方針」に順じておこなうことが多く、引継

の際にも迷つたら「収集方針」を参照してくださ

いとお願いしてきました。

肉体労働 &頭脳労働をしているうちに、 3月 は

あつという間に終わりました。最後に貸出統計な

どの年PB5活 動報告を作つて、岩槻商業高校での仕

事を終わりにしました。

司書教諭の発令P05近 で、司書の専門性が問われ

ている今、転勤してこれが司書の専門性だ ||と 改

めて感じたのは、資料を知つているということで

した。春日部東高校は、新しい学校のわりに古い

本が多く、かつ近年は個人全集の収集などに力を

入れていたようで、私が前任校で買つていた本と

傾向が違う本が多いのです。でも、私の中に本の

知識は入つているので、生徒からレフアレンスを

受けたときには、「こんな本があるんだけど。

今、この図書館には無いけど、すぐに買えるけ

ど」と、リクエス トに結びつけることができるの

です。インターネットも使える学校なので、検索

もスイスイです。すつごく急いでいる時には、岩

槻商業から貸してもらつたり、近隣の高校や市立

図書館に借りに行つて対応しています。この学校

には、司書になりたいと思つている生徒も多いら

しく、しつかリサービスして、司書の仕事をみせ

ていきたいと思つています。

(き のした みちこ 1埼玉県立春日部北高校司書)
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自己流もまかり近る二年目
― レイアウ トを変更 しました一

宮崎健太郎

司書として現勤務校に着任してから 5回目の春

を迎えました。

毎年この桜の季節に 1年間を振り返つたとき、

あれこれ仕事を列挙できたのは最初のころだけ。

最近はリス トアツプする鉛筆が動きません。

学校図書館の右も左もわからない状態で一人

仕事を任されて しまつた初任者のころ。前任者

が残 したマニ ユアルを首 つ弓きでは じめた仕

事。どんな些細なことでも仕事 リス トに入つて

いた当時と比べ、今となつては基本的な仕事は

一人でできなければ困ります。段取 りを立てて

仕事ができるようになつてきている し、オリエ

ンテーションのような季節ものの仕事も読める

ようになつてきている し、職場内の人間関係も

それなりにできているし…。

5年目ともなると、図書館に関するさまざまな

仕事の進め方も校内では自己流が普通にまかり通

り、職場での話も仲のいい同僚とそうでない人と

の差がはつきりしてきます。そうなれば、どこか

直さなければならない点があつたとしても気づか

ないまま仕事をしている可能性は高いのではない

か。ある先輩司書からこんな戒めの言葉をいただ

きました。そういわれると、いまの自分の仕事に

は問題点が多そうです。昨年ここで書いた散ら

かつた司書室が最終的に片付いたのは今年の春

だつたわけですし … 。さて、そんな1年間のな

か、唯一これは、といえる仕事にレイアウ トの変

更があります。

昨年の夏体み中、PCB対 策としてすべての照

明器具を付け替える工事がありました。図書館も

例外ではなく、照明器具をすべて交換 しました。

暗い、ということで蛍光灯も増設 してもらつたは

ずなのに、結果は、書架と書架の間が基準を下

回つているというものでした。

無理もありません。 3スバン、1.5教室の広さ

に廊下分を足しただけの県下一狭い閲覧室に書庫

のない館内。収容力を確保するため、開覧室には

2.2メー トルの高書架が 6列 、わずか75cmの通

6

路を隔ててズラッと並んでいるのです。そんな状

況に加え、前々からレイアウ トの変更をしたいと

思つていたことも手伝い、夏休み中、思い切つて

大規模なレイアウ トの変更を行いました。

狭い館内、照明器具の位置との兼ね合い、授業

利用に最低限必要な机と席の確保など、まるでパ

ズルのような作業。きちんと図面を作つて計算し

たつもりのレイアウ トも実際に移動してみるとぜ

んぜん明るくない、広くない、など思うようには

いきません。

結局、試行錯誤の末出来上がつたレイアウ トは

とても変則的な配置になつてしまいました。机に

向かえる座席数は欠員分でかろうしてクラスの人

数を満たす36席。書架の場所を説明しにくいな

ど数々の問題点を抱えています。それでも、どの

書架間も通常 1.2m、 最低でも1.lmは確保で

き、照度上も問題がないレイアウ ト。入り国もい

ままでの倍に広がりました。

このレイアウ トの変更では、館内の奥に行くの

に書架のPB5を 通るよう、あえて入り□近くに書架

を置きました。動線上には、今まで奥に隠れてい

たスポーツや音楽、食品や自動車工業などの資料

を、あえてNDC順 を破つて別置したり (ラ イフ

のコーナーと名づけました)、 音楽やスポーツの

資料を並べたりしてみました。

当初は批判もありましたが、結果は上々
|

これまでは奥に書架が並んでいたということも

あり、狭い館内だというのになかなか書架の間に

まで生徒が入つていきませんでした。動く資料は

壁に面していて遠くからも背表紙をDしめられる文

庫本と文学の単行本ばかりでした。

それが、新しいレイアウ トになつてからという

もの、書架間が広がつたため着席利用が目に見え

て減り、書架間で資料を手にする利用者が増えま

した。ライフのコーナーに置いた資料をはじめ、

動線上の資料は徐々に貸出が伸びています。さら

に、最初から今の書架配置しか知らない今年の新

入生は、今までの新入生より幅広いジャンルの資

料をガンガン借りてくれています。

もつとも、副作用もありました。これまでの動

線については省みられなかつたのです。そのた

め、壁書架に並んでいるため狭い通路に入らなく

ても手に取れた文学の単行本の貸出は目に見えて



落ちました。

書架間に利用

者が流れるよう

になれば利用者

は資料に手を伸

ばし、流れなく

なれば手も伸び

な くな る ん だ

なあ、というこ

とを、身をもつ

て実感することとなりました。

さて、ようやく新しいレイアウ トが定着してき

たと思いきや、今度は校舎の耐震補強工事の計画

が舞い込んできました。今年の夏休み中いつぱい

工事が行われるため、その間、閲覧室 .司書室内

は完全に空にしなければならない、とのこと。書

架などの大型備品は業者が、そのほかの資料など

はこちらで、すべて隣の校舎に移動です。

もつと早くわかつていれば、それにあわせてレ

イアウ トの変更もできたのに ……と嘆きつつも、

夏休み中に、もつと使いやすいレイアウ トにすれ

ばいいのかな、と開き直つています。

こういう大きな仕事にばかり目が向いてしまう

から、日常の仕事がきちんとできずにいるのかも

しれません。

(みやざきけんたろう i埼玉県立小鹿野高校司書 )
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「雑誌『兵隊Jをめぐつて」
石田―郎。大濱徹也。鈴木正夫

太平洋戦争中、広東で発行された兵隊の投

稿雑誌「兵隊J(火野葦平他が編集)について、
∞年前の編集担当者に歴史家と中国文学研究者が聞く。

敵国日本 太平洋戦争時、アメリカは日本をどう見たか?

M・バイアス/内山秀夫他訳  四六・215P・20∞円

日本人と戦争 歴史としての戦争饉

大演徹也著 四六・280P・ 2400円

戦争の世界史 技術と軍隊と社会

W・ H・ マクニール/高橋均訳  A5・ 570P・ 73Xl円

認 辮 僻 婁塁詐握 刀 水 書 房

だれでもアーテイスト
高校生のためのアー トブック・セレクション

こんな本を待っていた !☆日刊工業新聞第16回 「技術 科学図書文化賞」受賞″

百夏茅群肛
吉田 武 (ょ しだ。たけし)著

工学博士 (数理工学専攻)

この本は人類文化の全体的把握を目指
した科目分類に拘らない「独習書」で
ある。歴史、文化、科学など多くの分
野が、虚数を軸に悠然たる筆致で書か
れている。また人生の「参考書」とも
なるよう、様々な分野の天オ達を縦横
に配した。漢字、電卓の積極活用など
も他に例の無い独特のものである。

A5判・上製本・ 1032頁 /定価 (本体4300円 +税 )

iSBN4-48601485-5 C3041分 野/自然科学 (数 学)

東海大学出版会
〒151‐0063東 京都渋谷区富ヶ谷 2‐ 28‐4
TEL:03‐ 5478‐0891  FAX:03‐ 5478‐ 0870

URL hitp://www presstokai acjp/E‐ malkwebm“ mpress tokal acjp
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東京都新宿区新小川町629
〒 62-8707803-3260-7631

ミネルヴァ書房 穂窮樹刷κ朧倉既乱

限りなく広がる知識の世界辞典600点突破ノ

栗坪良樹編 本書は、坪内逍邊、
二葉亭四迷などの明治の作家から

藤沢周・阿部和重をはじめとする

現代作家まで348名の代表的な名

作390を収録。各作品のあらすじと読
みどころなどを解説。 本体2900円

…全 外 国 人 助 碁 典
松下茂典編著 ハ リスから現役の
ローズまで20世紀から今日までの

助 っ人外国人600余名のデータと

全業績を紹介する。 本体2300円

〒1010054 東京都千代田区神田錦町37
2002年 度版図書館用基本辞典 目録進呈

朝鮮半島の歴颯がマンガでわかる ′

」組り韓回
=§

徐永沫 (ソ・ ヨンス)・ 漫画/野崎充彦・監訳
A5判・上製カバー・本体各 1500円 (

神話・伝説。民話などをまじえながら、

朝鮮半島の歴史を漫画で詳 しく紹介。

古代から現代まで、楽しく学べる。 |
日韓対照年表。人名索引付。

☆各巻内容
第 1巻
第2巻
第3巻

檀君神話から統一新羅まで

高麗時代から朝鮮王朝の成立まで

植民地時代から現代まで

tsBll4-336-0{31-o a,/ o4332-s @,/ c/.333-7 @

国書刊行会 7鯉謝斃F噺品嶋」剛P

0筑摩書房 稲督盟魔肝
3

2002年度版各種目録をお届けします

囲

尾崎放哉全集 (全3巻 )
セット定価(本体価格19,600円+税)SBN4-480-70430-2

金子兜太集 (全4巻 )
セット定価 (本体価格 25,000円 +税)ドBN4-480-70540-6

マ キ ァ ヴ ェ ッ リ 全 集 0暗 01嗜
1)

セット定価 (本体価格 40,000円 +税)SBM-480-79010-1

回

牧野信一全集 (全6巻)栞
=日

層柵言

秋元松代全集 (全 5巻)栞
=躍

棚言

本はどこからきてどこへゆくのだろう?

書物史のために
宮下志朗 12～ 13世 紀、19世 紀、そ してイ

ンターネットの現代…書物が大きく変化 した

三つの時代 を舞台に、本を書 くことと読むこ

との歴史を捉えなおす。   2310円 (税込 )

〒101脱 1東京都千代田区外神田2-1-12
電話03(3255)4501
http:〃www shObunsha cojP/

晶文社
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